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市四届人大三次会议以来，市人大代表共提出代表建议 328 件，为推进我市经济社会发展
发挥了重要作用。

晚报小记者对话市人大代表徐甲

倡导绿色出行 开通县（市、区）微公交
□ 记者 吕恺

本报讯 两会期间，晚报小记者成了会场外一
道特别的风景，他们身着采访服装，与人大代表面
对面。 昨天中午，市人大代表、青田格瑞斯集团有
限公司总经理徐甲接受了五位晚报小记者的采
访。

“您好，我是处州晚报小记者吴俊儒，想请问
您这次带来了什么建议呢？ ”见到徐甲，曾参与多
次大型主持活动的吴俊儒马上进入记者角色，有
模有样地提出问题。

“这次我带来的是关于提升绿色交通形象、开
通县（市、区）微公交的建议，主要是倡导大家选择

绿色的交通方式，文明有序出行。 ”徐甲回答。
“什么是微公交呢？ 是不是比我们常见的公交

车更小呀？ ”小记者江林芷妍追问。
“微公交的车身长 4.2 米，可以乘坐 7 个人，非

常便利。 而且它是纯电动车，对环境无污染，全车
视野开阔， 可以让乘客欣赏沿途美景， 在我们青
田，很受大家欢迎。 ”徐甲说，2018 年 1 月起，青田
县为进一步打通市民出行“最后一公里”，搭建了

“城市微公交”运营网络，先后投入 267 辆微公交。
“开通微公交还有哪些好处呢？ ”小记者蒋悠

然发问。
“发展微公交可以进一步缓解城区的交通压

力，覆盖城市公交无法运营的服务盲区，使城区交

通秩序更加顺畅有序。 目前，青田和景宁已经陆续
发展微公交，但我市其他地方在这方面的工作还没
有取得明显进展，所以我想通过市两会提出我的建
议。”徐甲表示，丽水的旅游资源具有得天独厚的硬
件优势，在发展全域旅游的同时，更要注重培养人
文素养、低碳环保等软件优势，“可以将‘绿色出行’
打造成游客认识丽水的第一印象。 ”

采访结束后，徐甲希望小记者通过自己的实际
行动，告诉自己的同学、家人，多选择公共交通方
式，绿色文明出行。“这是我第一次与市人大代表面
对面交流，我今后要努力学习，以他为榜样，争取长
大后也能当人大代表。 ”小记者吴逸凡说。

市政协四届三次会议开幕会上的即席发言环节

政协委员“抢麦”忙 未成年人话题引关注
□ 记者 刘烨恒

本报讯 “政府应该解决‘野生动物闯祸谁处
理’的问题，切实协调好群众利益和生态环境的平
衡。”“现在有些汽车商家不够厚道，不太地道，有点
霸道，希望政府加强整治和监管，让有车一族得到
售后实惠。 ”在昨天上午召开的市政协四届三次会
议开幕会上，委员们纷纷“抢麦”，金句迭出，一句
句接地气的发言博得了现场阵阵掌声和喝彩声。

上午 10 点 50 分，大会进入即席发言环节，主
持人刚宣布完发言规则， 偌大的会场里就热闹起
来。 委员们纷纷举起各种牌子、横幅等引人注目的
“道具”，争取发言机会。

“车辆堵在小巷子里，致电 12345 平台要求找

交警，交警推给综合执法局，综合执法局又推给街
道，谁都不愿意主动向前一步。 ”李晓丽委员建议
全面实行“投诉举报统一受理制”，加强话务员专
业培训，建立职能争议解决机制，开展效能考核，
接受社会监督。“通过这些举措，让老百姓‘最多投
诉一次’。 ”接地气的发言，赢得了现场一片掌声。

即席发言现场， 委员们特别关心未成年人的
相关问题。“希望更多人关注残疾儿童的抢救性康
复。 ”民进界别的委员胡晓红举着“儿童康复”的牌
子，她希望各级政府、职能部门形成合力，将康复
项目纳入医保，减轻家庭负担。

来自九三学社界别的委员谭啸关注失学的未
成年人，她建议政府均衡配置教育资源，与家庭形
成合力，完善干预机制，落实跟踪教育。“都说孩子

是祖国的未来， 学校之外的未成年人群的未来，政
府和社会机构也应该给予同样的关注。 ”

“宝贝很重要！ ”青联界别的委员吴琼清脆的声
音，吸引了全场目光。“从入幼儿园到养老，都有完
备的社会保障，唯独缺失了 0-3 岁这个阶段。”吴琼
建议， 尽快建立 3 岁以下婴幼儿托育服务体系，将
其作为惠民工程来抓，“让妈妈放心生娃，不能再等
了，再等孩子就会打酱油了！ ”发言委员幽默的话
语，引起了现场阵阵善意的笑声。

此外，还有不少委员在人才引进机制、生态循
环畜牧、农村“三资”管理等方面，提出了独到的建
议。即席发言不定调，直面问题出实招，近一小时的
发言环节，15 名委员聚焦民生，句句建言都说到了
百姓心坎里。

□ 记者 叶小孚

本报讯 昨天下午，在市四届人大四次会议预
备会议上，曾春一代表领衔提出的《关于农村饮用
水安全建设的建议》 等 10 件建议被评为 2018 年
度市人大代表优秀建议；市发改委主办的《关于要
以“国家公园”为目标 引领“丽水大花园”建设的
建议》等 10 件市人大代表建议承办件被评为 2018
年度优秀承办件，得到通报表彰。

过去一年来， 市人大代表认真履职、 为民代
言， 紧紧围绕全市中心工作和人民群众普遍关心
的热点、难点问题，深入开展调查研究，积极提出
意见建议。 市四届人大三次会议以来，市人大代表
共提出代表建议 328 件， 为推进我市经济社会发
展发挥了重要作用。 此次受表彰的 10 件建议涉及
农村饮用水安全、 城中村改造机制、“最多跑一
次”、构建留守老人关怀养老体系、深度推进农旅
融合工作等方面， 涵盖了我市经济社会发展的重
要领域和环节。

此外，2018 年，各地各部门在市委市政府的领
导下， 进一步加强市人大代表建议和市政协提案
办理工作，不断提高办理工作质量和水平，大力推
动问题解决和工作落实。 此次会议上，市发改委、
市教育局等 10 家单位主办的 10 件建议承办件获
表彰。

会议要求，全体市人大代表要以先进为榜样，

进一步增强为民履职的使命感和责任感， 密切联
系群众，加强调查研究，努力提出高质量的议案建
议， 为丽水加快实现高质量绿色发展作出新的更
大贡献； 各地各单位和办理工作人员要以先进为
榜样，务实创新开拓进取，切实提高我市建议提案
办理工作水平。

■链接

2018 年度市人大代表优秀建议 10 件

1.曾春一等 12 名代表提出的 《关于农村饮用
水安全建设的建议》；

2.林伟群代表提出的《关于完善城中村改造机
制的建议》；

3.金淑芳等 6 名代表提出的《关于加快推进市
区危旧房治理改造工作的建议》；

4.刘力宇代表提出的《关于让“最多跑一次”服
务到更多区域的建议》；

5.李凯代表提出的《对法律援助执行案件建立
绿色通道机制》；

6.陈志伟等 6 名代表提出的《构建留守老人关
怀养老体系的建议》；

7.姚月华代表提出的《关于加强丽水农产品质
量安全管理的建议》；

8.陈泽军等 10 名代表提出的 《关于加快推进
我市“凤凰行动”的建议》；

9.刘林敏等 7 名代表提出的《关于深度推进农

旅融合工作的建议》；
10.张小宝等 11 名代表提出的 《关于加快推进

社会保障卡“一卡通用”的建议》。

2018 年度市人大代表建议优秀承办件 10 个

1．由市发改委主办《关于要以“国家公园”为目
标引领“丽水大花园”建设的建议》；

2．由市教育局主办《关于规范校外教育培训机
构的建议》；

3．由市文广旅体局主办《关于打造全域乡村旅
游建立健全“乡村旅游服务体系建议》；

4．由市市场监管局主办《关于进一步规范莲都
城区农产品批发交易市场破解扰民难题实现恵民
利民的建议》；

5．由市交通运输局主办《关于进一步提高我市
公交管理水平的建议》；

6．由市公安局主办《关于加强城区非机动车辆
管理的建议》；

7．由市农业农村局主办《关于乡贤回乡助力乡
村振兴的建议》；

8．由市卫生健康委主办《关于加快全市卫生信
息化建设的建议》；

9．由市府办主办《关于进一步做好我市信息公
开加大宣传浙江政务服务网的建议》；

10．由莲都区政府主办《关于加大对莲都区民办
幼儿园扶持力度的建议》。

2019年3月21日 星期四
责任编辑：徐刘杰 版面设计：朱骋远 05

特别报道·市两会

2018 年度市人大代表
优秀建议和建议承办件受表彰


